
ÉTAIENT PRÉSENTS AU CONSEIL D’ÉCOLE :
Brigitte Schuller, directrice du groupe scolaire ;

Enseignants : Mesdames Anne-Lise Roger, Laurence Verrier, Isa-
belle Binson, Valérie Vigié, Cécile Le Cann, Perrine Costes-Royan-
nais, Véronique Rumin, Sabrina Carré, Patricia Dardalhon, Sophie 
Jusmet, Claire Martin, Abla Gheziel (enseignante ELCO) et monsieur 
Frezouls.

Directeurs des CLAE : Véronique Ruffien et Thierry Rambaud.

Parents délégués : Caroline Maury-Sorg, Agnès Tersou, Clara 
Ruscher, Sarah Lesourd, Asmae Ahrouch, Saadia El-Babibli, Marie 
Batllo, Aurélie Nectoux, Nadège Vidal, Delphine Fraudeau, Géraldine 
Courtade, David Simon, Samia Ben Arab Pariselle.

INFORMATIONS
> Effectifs prévus à la rentrée 2016 : 357 élèves dont 127 en ma-
ternelle et 230 en élémentaire. Une ouverture de classe est donc 
prévue en élémentaire. 

> Nouvelle organisation pédagogique : Les nouveaux programmes 
et les nouveaux cycles (cycle1 = PS/MS/GS ; cycle2 = CP/CE1/CE2 ; 
cycle3 = CM1/CM2/6ème) définis par l’Éducation nationale conduisent 
l’équipe pédagogique à prévoir l’organisation suivante pour l’année 
prochaine :

 – Maternelle : 5 classes de cycle - 10PS /10MS/8GS

 – Cycle 2 : 2 CP/CE1, 2 CP/CE2, 2 CE1/CE2 et 

 – Cycle 3 : 3 CM1/CM2

La répartition des élèves dans les classes a été effectuée en équipe 
avec les enseignants actuels. Les classes seront constituées de 
groupes hétérogènes (compétences et de comportement). Les 
membres de la nouvelle équipe se sont d’ores et déjà rencontrés 
pour se répartir les niveaux. 

> Changements dans l’équipe enseignante : Les enseignants 
titulaires cette année seront là l’année prochaine à l’exception de 
Mme Berger qui ne reviendra pas et de Mme Vigié.

Mmes Martin, Jusmet, Roger, Palevody, Costes Royannais, Boutineau 
qui n’étaient pas titulaires sont affectées dans d’autres écoles, ainsi 
que M. Fischer.

À partir de la rentrée prochaine, madame Schuller sera en décharge 
complète et n’enseignera plus. A ce jour, 4 enseignants ont donc été 
nommés en élémentaire et une en maternelle. 

En maternelle :
 – Madame Charlotte Bignon a été nommée à titre définitif ;
 – Nous attendons une affectation à titre provisoire sur le 

poste de Mme Vigié ainsi que le mi-temps de Mme Binson.

En élémentaire :

 – Mme Charlotte Calmettes

 – Mme Christine Azéma

 – Mme Aurélie Pujol

 – M. Laurent Labrousse

Les 9 postes d’élémentaire sont donc pourvus à titre définitif. Ce-
pendant, M. Esquevin ne reprendra vraisemblablement pas en 
septembre et devrait être remplacé pour l’année. 

> La rentrée scolaire aura lieu le jeudi 01 septembre 2016. Les 
élèves de Petite section feront une rentrée échelonnée les 1er 2 
septembre. 

Etant donné l’augmentation des effectifs en élémentaire, les ensei-
gnants seront présentés à tous les parents dans la cour puis la 
constitution des classes de cycle 3 s’effectuera dans la salle poyl-
valente. Seul l’appel des cycle 2 se fera dans la cour.

POLITIQUE DE L’ÉCOLE
Bilan de l’année scolaire

> Le bilan est plutôt positif. Les classes ont fonctionné, cette 
année, dans une ambiance globalement sereine et au travail.

Cycle 1 :  Des classes de cycle démarrent en septembre 2016. Il 
s’agira de travailler une même compétence déclinée selon les 
possibilités des élèves.

Résultats cycle 2 : Les enseignants ont constaté qu’en fin d’année,
88% des élèves étaient en réussite en lecture et 91 % des élèves 
étaient en réussite en maths. Les résultats sont tout aussi satis-
faisants pour les CE1. 

Résultats cycle 3 : Les enseignantes du Cycle 3 sont satisfaites 
de l’année passée en classe de cycle. PIDAPI a permis de prendre 
en compte les difficultés de chaque élève. En fin d’année des éva-
luations communes ont été faites pour mesurer le niveau global.
L’année prochaine, les apprentissages par ceintures seront main-
tenus avec des adaptations liées au changement des programmes.

Bilan des activités pédagogiques complémentaires (APC)

> Pour les cycles 1 et 2, les APC ont permis de faire du soutien 
aux élèves en difficulté ;
> En cycle 3, 

 – 48 élèves ont bénéficié des APC pour du soutien et du ren-
forcement des apprentissages ;

 – Les élèves de CM2 ont participé à des APC anglais (Niveau 
A1) et informatique (B2i) sur les périodes 4 et 5.

 – Les élèves des classes 3 et 4 ont participé à des APC pour 
finaliser la préparation au projet Congrès Scientifique ;

Par ailleurs, tous les élèves délégués (cycles 2 et 3) ont participé à 
l’APC Conseil des enfants toute l’année. 
Le choix des futurs APC sera arrêté par le conseil des maîtres selon 
les constats établis en début d’année. 

Conseil des enfants 

> En élémentaire, deux délégués par classe ont été élus en début 
d’année par leurs camarades. Ils se sont réunis toutes les semaines  
dans le cadre des APC, encadrés par une enseignante et un anima-
teur CLAE. Le conseil d’enfants a ainsi mis en place un planning 
pour l’utilisation de la cour de récréation (pour éviter que ce soit 
toujours le même sport qui soit pratiqué...). Il a également écrit à 
la mairie pour demander qu’un city stade remplace le plan d’eau du 
parc. Par ailleurs, il a organisé toute la journée festive du 1er juillet.

Bilan de l’Enseignement de la langue et culture d’origine (ELCO)

> Madame Gheziel, enseignante d’arabe, était présente en conseil 
d’école et a fait un bilan de l’année. 18 élèves, constituant un groupe  
hétérogène, ont suivi cet enseignement tous les samedis matins. 

Cet enseignement est rendu possible par des accords passés entre 
l’État français et 9 pays depuis 1977. Les enseignants d’ELCO sont  
des fonctionnaires des pays partenaires, contrôlés par le Ministère 
français de l’Éducation nationale. Aux Ponts Jumeaux des enfants 
dont les familles sont issus des 3 pays du Maghreb participent à 
la classe d’ELCO. Ils apprennent l’arabe littéral et travaillent à 
partir d’un manuel choisi en collaboration avec l’inspecteur. Les 
compétences a acquérir s’adossent au CECRL (cadre européen 
commun de référence pour les langues) comme pour toute langue 
étrangère enseignée à l’école. Selon leurs compétences écrites et 
orales, évaluées chaque année, les élèves valident le niveau A1 ou 
A2 de ce socle dont l’attestation est annexé au livret scolaire et au 
livret personnel de compétences.

Les cours d’ELCO doivent se tenir hors des temps scolaires. Mais 
de nombreux parents se sont plaints à plusieurs reprises du choix 

du samedi matin pour la tenue de ce cours. Cependant, madame 
Gheziel a expliqué que l’horaire du samedi matin était sans doute le 
plus adapté aux élèves qui sinon doivent avoir cours d’arabe après 
leur journée de classe ou le mercredi après-midi. L’enseignante 
témoigne du fait que le samedi matin les élèves sont reposées et 
mieux disposés qu’en fin de journée. Le ministère de l’Éducation 
a récemment annoncé que les ELCO seront supprimés d’ici 2 ans 
pour un dispositif plus adapté.

Projets, actions, sorties pédagogiques

> Classes maternelles

PS/MS : 
 – Voyage de la mascotte et écriture du récit de voyage.
 – Spectacle de cirque présenté aux familles 
 – Sortie de deux jours les 13 et 14 juin à Ax-les-Thermes.

GS : 
 – Liaison GS/CP;
 – Sortie dans le quartier sur la sécurité routière ;
 – Liaison avec les CP de l’école du Béarnais ;
 – Spectacle à l’école de Petit Gragnague.

> Classes élémentaires 

Cycle 2 : Sortie poney club 

Cycle 3 : 

Sciences : Intervention de l’association Atmo Midi-Pyrénées ORA-
MIP. 2 interventions sur l’air, la pollution et la respiration.

Éducation à la citoyenneté : Intervention sur la citoyenneté et la Lé-
gion d’honneur par la Société des Membres de la Légion d’honneur. 

Sortie au cirque Médrano 

Liaison collège : Les CM2 ont visité le collège Claude Nougaro.

Classe C3-1 : Projet Futurapolis. Sortie à ArtilectFablab Toulouse 
(Ateliers nouvelles technologies) et sortie à Futurapolis, Quai des 
savoir (Démonstration objets connectés). Sortie au musée des 
Abattoirs et au parc Raymond VI

Classe C3-2 : Projet parcours culturel. Une exposition et un livret 
présentent les réalisations nées de ce projet.

Classe C3-3 : Sortie au TNT le jeudi 19 mai afin d’assister à la 
représentation théâtrale « Cupidon est malade ».

Classes C3-2 et C3-3 ont participé aux Eco-games au CREPS. Plu-
sieurs challenges à relever: artistique, sportif et environnemental. 
Les 2 classes ont gagné un arbre fruitier.

Classes C3-3 et C3-4 ont participé au congrès scientifique orga-
nisé par la Cité de l’Espace. Les élèves ont accompli, avec l’aide 
de doctorants, un travail de recherche en lien avec la conquête 
spatiale pendant plusieurs mois. Ils ont présenté leur travail sous 
forme de poster et de présentation orale d’un PowerPoint réalisé 
en classe. Très beau projet, bien organisé.

VIE DE L’ÉCOLE
 Travaux et finitions  

> La liste des dysfonctionnements et des travaux à réaliser est 
toujours aussi longue. Les parents élus, la directions de l’école et 
les directeurs de clae ont rencontré des représentants de la mairie 
pour faire le point et signifier leur mécontentement. Par ailleurs, 
un parent délégué est en charge spécifiquement des relations avec 
la mairie et suit chaque dossier avec attention.

Dotation mairie 

> Au cours d’une réunion des directeurs ainsi que lors d’une ren-
contre avec les parents délégués, madame Lalane de Laubadère a 

fait savoir que l’école aurait pu bénéficier d’une dotation exception-
nelle à chaque ouverture de classe si la mairie en avait été informée. 
À l’occasion de l’ouverture prochaine de la 9e classe d’élémentaire, 
la demande a donc officiellement été faite.

Coopérative scolaire 

> Cette année, ont été financés : 
 – les bus pour la sortie cirque des cycles 3 ;
 – un spectacle de théâtre à l’école Petit Gragnague pour les GS ;
 – les bus et une partie de l’activité pour les classes de cycle 2 ; 
 – une partie de la classe transplantée de PS/MS permettant 

de ramener le coût par famille à 45 euros.

Les dons récoltés par les parents bénévoles en début d’année ont 
été répartis sur les projets des différentes classes. En revanche, 
l’association des parents d’élèves n’ayant pas fait de vide grenier 
cette année, elle ne pourra pas faire de don à l’école.

CLAE élémentaire

> Bilan de l’année : Les différents changements au niveau de 
l’équipe de direction et des animateurs ont eu de nombreuses 
répercutions au niveau du fonctionnement. Cependant, de nombreux 
clubs ont fonctionné : club photo, club caverne aux mots, club slam, 
club danse, club sport (rencontre avec le CLAE des Amidonniers), 
club couture, club jardin, club Rio loco. La semaine de valorisation 
s’est tenu du 13 au 17 juin.

L’ambition est de continuer les clubs et le partenariat avec l’école, 
et de mettre en place un lien avec le CLAE maternel. Beaucoup 
d’animateurs devraient changer à la rentrée 2016.

POINTS SOULEVÉS PAR LES PARENTS DÉLÉGUÉS
CLAE ÉLÉMENTAIRE : COHÉSION AVEC LES ENSEIGNANTS 

> Les cahiers de liaison école/CLAE n’ont pas été mis en place cette 
année. Cependant, le choix d’un animateur référent par classe a été 
maintenu. En revanche, le temps calme de 13h25 à 13h35 dans les 
classes n’a pas pu être fait cette année mais doit impérativement 
être réactivé l’année prochaine. Les parents élus y seront attentifs.

BIBLIOTHÈQUE DE L’ÉCOLE

> M. Esquevin a saisi un grand nombre de livres et a mis à jour la 
base de donnée permettant de scanner les ISBN. Il reste encore 
beaucoup de livres à saisir mais la décharge totale l’année pro-
chaine devrait permettre de la mettre en place dans le courant 
de l’année. Les parents d’élèves se proposent de venir aider pour 
couvrir les livres.

DISPOSITIF PONTS-JUMEAUX : MOBILISATION DES FAMILLES

> Les parents délégués demandent avec force le maintien du 
dispositif pilote dont bénéficie la maternelle et qui permet d’avoir 
une ASTEM par classe. La mairie souhaite l’interrompre pour la 
rentrée 2017. La pétition lancée par l’association de parents a réuni 
157 signatures. Elle a été transmise au maire accompagnée d’une 
évaluation réalisée par les parents. 

MOTION FCPE : 1 ATSEM PAR CLASSE TOUTE LA JOURNÉE

> Les parents délégués ont lu et fait voter une motion adressée 
au Directeur académique des services de l’Éducation nationale 
demandant le maintien d’une ATSEM par classe toute la journée. 
La motion a été votée à l’unanimité.

Nous remercions chaleureusement l’équipe enseignante,  
les animateurs, les ATSEM, AVS et agents techniques pour 
la qualité de leur travail auprès de nos enfants.
Bonnes vacances à tous !
Compte-rendu rédigé par les parents délégués

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D’ÉCOLE DU 6 JUIN 2016 


